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POURQUOI LA VENTE DE 
PATRIMOINE EST FAVORISÉE DANS 
LA LOI ELAN ?

Aujourd’hui, 8 000 logements HLM sont vendus chaque 
année en France. La volonté du gouvernement est de 

noter que l’accession sociale à la propriété est au point 
mort depuis 2001

souhaite inciter les bailleurs sociaux à vendre 0,6 voire 

d’euros.

•  doter les bailleurs 
sociaux de nouveaux fonds propres

•
comme 

l’État.

•  Un autre argument évoqué étant que la vente 
de patrimoine HLM rendrait accessible aux classes 

Pour acheter un logement social aujourd’hui, il 

•  Le logement acheté doit être votre lieu de résidence 

•
ans qui suivent l’achat

À l’automne 2017, le projet de loi ELAN 
(Évolution du logement, de l’aménagement 
et du numérique), exposé par le Président de 
la République, invite les bailleurs sociaux à 
la vente de leur patrimoine. Ainsi, ils devront 
mettre en vente 1% de leur parc chaque année. 
Notre expert, Erwan CORNEN, décrypte cette 
mesure phare de la nouvelle loi logement.
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LES CHIFFRES DE VENTE DE 
PATRIMOINE HLM EN 2017

analogue en 2016 avec 8 810 logements vendus.

locataire vivant dans un logement social mis en vente et 

CONCRÈTEMENT, QUELLES SONT 
LES PROPOSITIONS DU PROJET DE 
LOI ELAN ?

 d’encourager la vente de patrimoine 
HLM, le projet de loi ELAN envisage notamment trois 

•

•

une unité.

•

l’achat de logements, à des bailleurs désireux de 

logements en vente resteront à la charge des bailleurs 

de moderniser les modalités de la vente de logements 

liste des logements que le bailleur souhaite céder. Une 

concernée.
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Le désaccord de la Mairie de Paris

Brossat, adjoint en charge du logement à la mairie de 

sociaux dans chaque commune, nous sommes à 21% 

DES EXEMPLES DE PREMIÈRES 

Logement (CNL)

L’avis réservé de l’Union Social pour l’Habitat

•

•  Hauts-de-France : 1011

•

 

manne induite de ces ventes.

PARI

L’a

Le vœu des élus en Marche 

zones urbaines sensibles. 
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CONCLUSION des ménages acquéreurs et la recrudescence du nombre 

Et les locataires qu’en pensent-ils en tant que 
premiers concernés ?

contre. 


